

ECONOMÍA Y EMPRESAS CL

UNIVERSIDAD DE CASTILLA-LA MANCHA
FACULTAD DE ECONOMÍA Y EMPRESAS CL
C. ESTUDIOS CLM - FACULTAD DE LETRAS
AVDA. CAMILO JOSÉ CELA, S/N
13071 CIUDAD REAL

Semanario de Información Financiera

DE CASTILLA-LA MANCHA

Año III. Número 75. 150 pesetas, 0,90 euros.

Del 28 de abril al 4 de mayo de 2000

La región concentra el 19% de las industrias harineras

Castilla-La Mancha, con 48 empresas, es la segunda región con mayor número de industrias de transformación y producción de harina, tras Castilla y León. La facturación de estas empresas en la región superó los 40.000 millones de pesetas el pasado año. El mayor número de fábricas de harina se encuentran, dentro de la Comunidad, en Cuenca con once empresas mientras que Guadalajara, con siete, es la que menos tiene. En el primer trimestre del año han cerrado cuatro.

Pág. 5



JAVIER POZO

LA EXPORTACION DE ARCOS HERMANOS SUPONE EL 50% DE SU FACTURACION

La emblemática empresa de cuchillería, Arcos Hermanos, con 125 años de antigüedad vende sus productos en los cinco continentes y sus exportaciones suponen el 50% de su facturación. La empresa fabrica en torno a 75.000 cuchillos diarios y espera alcanzar este año los 3.800 millones de pesetas en volumen de negocio.

Págs. 6 y 7

Las devoluciones por este impuesto en la región fueron de unos 33.000 millones

Hacienda recaudó alrededor de 80.000 millones por IVA

La liquidación de este gravamen en la región es de unos 36.000 millones

Alrededor de 24.000 declarantes optan por las compensaciones

La Agencia Estatal Tributaria recaudó el año pasado por el Impuesto sobre el Valor Añadido (IVA) alrededor de 80.000 millo-

nes de pesetas en números redondos. Las devoluciones han representado unos 33.000 millones de pesetas y las compensacio-

nes unos 21.000 millones, por lo que la liquidación de este impuesto se queda en una cantidad cercana a los 36.000 millones, simi-

lar a la del año anterior que superó los 33.000 millones. Entre las declaraciones presentadas, unas 24.000 corresponden a em-

presas o profesionales que prefieren que se les compense la cantidad que le tienen que devolver con la de otro ejercicio.

Pág. 31

Vitivinos apuesta por los crianzas con uva bobal

La Sociedad Cooperativa Vitivinos, situada en la localidad albaceteña de Villamalea, está desarrollando un proyecto de Investigación y Desarrollo en el que se está apostando por mejorar las técnicas de cultivo de la variedad de uva bobal, mayoritaria en la zona de La Manchuela. Además, en la bodega se está desarrollando un sistema para envejecer el vino procedente de este tipo de uva y demostrar

que es posible elaborar crianzas y reservas con ella. El asesor técnico del proyecto, José Gracia, explica que para conseguir mejorar la calidad de esta uva ha elaborado un método que permite medir el color probable que se puede obtener con la uva que llegue a esta cooperativa, utilizando el color como una variable que sirve para medir, indirectamente, el grado de concentración.

Pág. 35

Proyecto para crear un consorcio de aceite

Con el objetivo de comercializar aceite de oliva en China, se ha presentado en Toledo un proyecto para la creación de un consorcio de este producto en la región. El promotor de la iniciativa, Enrique Luengo, ha señalado que la idea inicial es crear al menos dos marcas cuya propiedad y titularidad sean del citado consorcio. En el caso de que se constituyera esta iniciativa, el Instituto de Comercio Exterior (ICEX) fi-

nanciará el 50% el presupuesto del consorcio durante los dos primeros años y el 40% los dos años restantes. China, con 1.300 millones de habitantes, se muestra como uno de los mercados más atractivos para los inversores extranjeros que ven en este país asiático unas importantes posibilidades de penetración. El aceite de oliva en China se importa de Italia y es un artículo considerado de lujo.

Pág. 13

QUÉ ES NOTICIA

EMPRESAS

9 Vaflor ha invertido 200 millones

La empresa Vaflor se ha trasladado recientemente al polígono industrial de Manzanares, en Ciudad Real. En estas instalaciones se han invertido unos 200 millones de pesetas.

10 Lápidas Granero apuesta por la tecnología

Lápidas y Sarcófagos Granero es una de las empresas de arte funerario con tecnología más avanzada, según asegura su gerente Javier Granero.

AGRICULTURA

26 El CRDO Méntrida modifica su reglamento

El Consejo Regulador de la Denominación de Origen "Méntrida" ha modificado su reglamento para adaptarlo a la nueva normativa europea.

ECONOMIA

33 En la región hay siete cotizantes a la S.S. por parado

Por cada desempleado de Castilla-La Mancha existen siete personas ocupadas que cotizan a la Seguridad Social. A nivel nacional son nueve.

36 MEDIO AMBIENTE Guadalmancha tiene tres centrales hidráulicas

La empresa Guadalmancha explota en la localidad de Hellín, en Albacete, tres centrales hidráulicas con una producción de 30 y 40 millones de kilowattios al año.